
ESPECIAL

3

R$ 1.212,00
SALÁRIO MÍNIMO

PREVISÃO 
PARA HOJE

RECUPERADOS
NA RMVALE 396.758

DOSES DE VACINA
NA RMVALE 5.180.874

MÁXIMA
30º C

MÍNIMA
17º CTARDE NOITEMANHÃ

CADERNO 
ESPECIAL TRAZ 
INFORMAÇÕES E 
SERVIÇOS  

portalmeon

portalmeon

portalmeon

www.meon.com.br
(12) 98218-4888

R$ 5,00 - São José dos Campos, 14 de fevereiro de 2022 | Ano 03 | nº 34

À beira-mar 26

Opinião
O que pensam as
autoridades sobre
Linguagem Neutra

2

Cidades
Um giro pelas cidades 
da RMVale com notícias 
e prestação de serviços

4

UNITAU instala 
campus avançado em 
Caraguatatuba e novo 
centro de convenções de 
Ilhabela é aprovado

O prefeito de São José dos Campos, Felicio Ramuth (PSD), 
foi oficialmente convidado, na manhã do dia 07 de feverei-
ro, para ser o candidato do PSD ao Governo de São Paulo. O 
convite foi feito por Gilberto Kassab, presidente nacional do 
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LINGUAGEM NEUTRA
O convite do PSD ao prefeito de São José dos 

Campos, Felicio Ramuth, para concorrer ao Palácio 
dos Bandeirantes mostra a necessidade de no-
vas lideranças no atual cenário político no estado. 
Enquanto vemos Geraldo Alckmin praticamente 
na antítese de sua história em uma aproximação 
compulsória com o ex-presidente Lula e João Doria 
definhando em sua corrida presidencial ao ponto 
de não canalizar nenhuma condição de visibilidade 
ao competente Rodrigo Garcia, o nome de Felicio 
é bom para todos. Como pré-candidato ao gover-
no, terá holofotes para mostrar sua gestão a frente 
de uma das cidades mais importantes do país. São 
José é uma cidade estado com um PIB maior que 
alguns estados brasileiros e uma população supe-
rior ou similar aos estados do Acre e do Amapá. 
São José é uma locomotiva do Brasil, sem dúvida. 
Felicio, como disse Kassab, decano das composi-
ções governamentais, é um ótimo administrador e 
um excelente político. Cury e Emanuel Fernandes 
permanecem como vestais da ética, sem compre-
enderem que o desafio que bate a porta de Felicio 
Ramuth é uma oportunidade ainda maior para São 
José dos Campos e toda RMVale. Não se trata da 
vaidade de um alcaide inebriado pelo poder, mas 
da necessidade de uma nova liderança política para 
conduzir o estado e nossa região para o caminho do 
desenvolvimento econômico equalizado com o so-
cial. Se aceitar o desafio, Felicio terá na presença de 
Anderson Farias um aliado extraordinário. O político 
foi forjado nos bastidores, e chegou a vice-prefeitura 
imbuído de entregar o que tem melhor, o conhecer 
de cada região da cidade e de um a um dos pro-
cessos administrativos para fortalecer uma gestão 
desenhada para muito além dessa cidade estado. 
Quem viver verá, como dizia a dama de verde, tão 
famosa neste rincão de Cassiano Ricardo.

Uma cidade estado

OPINIÃO //EDITORIAL.

Regina Laranjeira Baumann
Diretora Executiva

Editor Chefe: Fabrício Correia
Reportagem: Ana Lígia Dal Bello, Chiara Papali, Gabriel Campoy,

Mariana Vasconcelos, Matheus Andrade, Matheus Correia, Samuel Strazzer, 
Valtencir Vicente, Victor Barreto e Yeda Vasconcelos

Diagramação/Artes: Adriano Augusto
Departamento Administrativo: Sabine Baumann e Pedro Alves

Departamento Comercial:  Juliana Ramos
Distribuição: Rodrigo Melo

PARA ANUNCIAR: 12 3204-3333

Tiragem em responsabilidade da administração do
Grupo Meon de Comunicação e auditada por:

  

Diário da Metrópole LTDA
CNPJ 18.859.803/0001-61

Avenida São João, 2.375 - Conj. 2009 a 2013 - Jardim das Colinas  
São José dos Campos - CEP 12242-000 -PABX (12) 3204-3333

Email: redacao@meon.com.br

O Meon Jornal é um produto do Grupo Meon de Comunicação

MEON JORNALMEON JORNAL2

O FATO
E A FOTO

Os artigos publicados na editoria “O Que Pensam as Autoridades” são de responsabilidade 
de seus autores e não representam posições ou pensamentos do Meon Jornal.

Linguagem neutra, você conhece?
O QUE PENSAM AS AUTORIDADES
Censura na cultura

Você sabe o que é linguagem neutra? É um dialeto com seus 
próprios códigos. Tem como objetivo adaptar o português a 
fim de que as pessoas não binárias (que não se identificam 
nemcomno homem ou como mulher) ou intersexo se sintam 
representadas. Assim, é feita a substituição dos artigos femi-
nino e masculino por um “x”, “e” ou até pela “@” em alguns 
casos. Neste contexto, “amigo” ou “amiga” viram “amigue” 
ou “amigx”. As palavras “todos” ou “todas” são trocadas por 
“todes”, “todxs” ou “tod@s”. Os defensores adotam ainda, o 
pronome “elu” para se referir a qualquer pessoa. Mas a mu-
dança, como é popular principalmente na internet, ainda não 
tem um modelo definido. De acordo com a norma padrão da 
língua portuguesa, o artigo masculino cumpre papel de prono-
me neutro. Por isso, vestibulares ou concursos públicos que 
exigem o uso da norma culta não permite o uso da linguagem 
neutra. Acho legítimo que as pessoas queiram se sentir repre-
sentadas, mas como professora de alfabetização defendo que 
não podemos sobrepor questões ideológicas ao padrão culto 
da língua portuguesa. Propor mudanças a um idioma como o 
português implica vários desdobramentos que precisamos le-
var em consideração. Quando falamos em modificar “alunos” 
por “alunes”, por exemplo, temos que ser conscientes de que 
não estamos mudando uma palavra isolada: cada alteração 
reflete no conjunto de todas as frases nas quais essa pala-
vra for inserida, já que nosso idioma exige concordância de 
gênero gramatical. Isso significa que uma frase como “todos 
os alunos são bem-vindos” ficaria “todes es alunes são bem-
-vindes”. Estamos falando, portanto, de nova fonologia, mor-
fologia e sintaxe – é uma mudança total da língua. Existem 
outras formas de praticar uma comunicação mais respeitável, 
começando por não utilizar expressões consideradas precon-
ceituosas, racistas ou capacitistas: “denegrir”, fazer algo “nas 
coxas”, “a coisa tá preta”, entre outras que temos incorpora-
das ao nosso dia a dia. Da mesma forma, expressões como 
“aleijado” ou “inválido”, que são ofensivas às pessoas com 
deficiência. A linguagem neutra não é inclusiva, ela só cria se-
gregação e ainda tira das pessoas o direito ao aprendizado. 
Além disso, a nova forma de linguagem dificulta a leitura para 
pessoas cegas, que acessam o conteúdo dos textos por meio 
de softwares de leitura automatizada.

MARIA ROSAS 
é deputada federal 
licenciada pelo 
Republicanos,
São Paulo

DAVID MIRANDA
é deputado federal,

Rio de Janeiro. 

TALÍRIA PETRONE
é deputada federal,

Rio de Janeiro. 

ÁUREA CAROLINA
é deputada federal,

Minas Gerais. 

A Secretaria Especial de Cultura, que faz parte do Ministério do Tu-
rismo, vedou, nos projetos financiados pela Lei 8.313/91, o uso e/
ou a utilização, direta ou indiretamente, além da apologia, do que se 
convencionou chamar de linguagem neutra. A exemplo das Constitui-
ções democráticas contemporâneas, a Constituição Federal de 1988 
claramente proíbe qualquer espécie de censura, seja de natureza polí-
tica, ideológica ou artística (art. 220, §2°). Do ponto de vista do direito 
constitucional, censura significa todo procedimento do Poder Público 
que visa impedir a livre circulação de ideias contrárias aos interesses 
dos detentores do Poder Político. Vale dizer, o Estado estabelece pre-
viamente uma tábua de valores que deve ser seguida pela sociedade. 
Os censores oficiais aniquilam qualquer manifestação diferente da ide-
ologia do Estado. O teor da Portaria nº 604 de 2021 nada mais é do 
que expressão de censura ideológica, uma vez que a proibição de uso 
de pronomes neutros, corrente na língua falada, é ligada à expressão 
da comunidade LGBTQIA+, clara e vastamente discriminada e alijada 
de direitos e da sociedade pelo atual governo. Isso fica ainda mais evi-
dente quando lembramos que a língua é baseada em códigos comuns 
compartilhados que possibilitam a comunicação, e os idiomas são sis-
temas vivos e dinâmicos que evoluem constantemente. Como bem 
lembra o consultor em diversidade, André Fischer, uma das evoluções 
mais emblemáticas do português brasileiro foi o “você”, uma segunda 
pessoa do singular conjugada como terceira, e o completo abandono 
do vós. No entanto, ainda que “você/vocês” seja corrente há mais de 
um século, até hoje nas salas de aula aprendemos a conjugar verbos 
somente com os pronomes “tu/vós”. E nem por isso proibimos o uso 
do vocábulo “você” em quaisquer projetos ou documentos. Aliás, se 
formos levar, por analogia, este tipo de proibição perante a língua bra-
sileira, teremos de acabar com os regionalismos e suas ricas diferenças 
e peculiaridades na Língua Portuguesa. Sendo assim, eventos como a 
conhecida ExpoTchê jamais poderia receber apoio financeiro do gover-
no. Um espetáculo que se chamasse UAI, idem. Um absurdo completo. 
Além disso, como tão bem coloca, Fischer  afirma, mais uma vez, que 
“demandas legítimas de dar voz a pessoas que não se enquadram no 
padrão de gênero, as linguagens neutra e inclusiva podem nos ajudar 
a alterar pensamentos e práticas sociais ultrapassadas”. Justamente o 
que o governo Bolsonaro quer impedir: que a nossa sociedade evolua.
*Trecho da justificativa do PDL 925/2021 que pede a Sustação de Atos Normativos do Poder Executivo, 
apresentado pelos parlamentares na Câmara dos Deputados.

Todos são filiados ao Partido Socialismo e Liberdade

SÂMIA BOMFIM,
é deputada federal,

São Paulo. 

Nazismo 
Monark, responsável pelo 

maior podcast da atualidade 
“Flow” é desligado do projeto 
por defender partido nazista. 
Na esteira, o comentarista da 
Joven Pan, Adrilles Jorge, foi 
demitido após ser flagrado 

com um aceno típico nazista.
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GOVERNO DE SÃO 
PAULO PELO PSD

Presidente nacional da sigla esteve em São José dos Campos para oficializar o convite e 
afirmou que, unindo forças com outros nomes, prefeito pode ter “candidatura competitiva”

O prefeito de São José dos Campos, 
Felicio Ramuth (PSD), foi oficialmen-
te convidado, na manhã do dia 07 de 
fevereiro, para ser o candidato do 
PSD ao Governo de São Paulo. O con-
vite foi feito por Gilberto Kassab, pre-
sidente nacional do partido, durante 
coletiva de imprensa em São José. Ele 
afirmou que a experiência de Felicio 
e a aprovação massiva do prefeito 
na cidade durante os dois mandatos 
foram fatores determinantes para 
o convite. Kassab disse ainda que 
o nome de Ramuth, apesar de ser 
novo, pode unir forças com outros 
nomes para formar uma candidatura 
competitiva. Felicio afirmou estar fe-
liz com a possibilidade de indicação, 
mas disse que só tomará a decisão 
após consultar a cidade.

Insatisfação de caciques tucanos
Logo após anunciar sua desfiliação 

do PSDB e filiação ao PSD, Felicio Ra-
muth foi alvo de críticas por parte de 
Eduardo Cury e Emanuel Fernandes, 
ex-prefeitos joseenses e padrinhos 
políticos do atual chefe do executivo 
joseense. Em uma nota publicada, 
Cury disse estar “surpreso” com a 
saída de Felicio do PSDB e afirmou 
que “administrar a prefeitura é muito 
maior do que qualquer projeto elei-
toral”. A nota, assinada em conjunto 

FELICIO RAMUTH É 
CONVIDADO POR KASSAB 
PARA CONCORRER AO

Gabriel Campoy e Samuel Strazzer
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por Emanuel Fernandes, afirmou que 
o prefeito joseense foi aconselhado 
a permanecer no cargo de prefeito 
em São José e “buscar outros rumos 
após a conclusão de mandato”. Em 
resposta à reportagem do Meon, Fe-
licio afirmou ser natural “momentos 
de discordâncias” dentro da política, 
enfatizou que ele e Cury “concordam 
muito mais do que discordam”, além 
de convidar personalidades do anti-
go partido para migrarem ao PSD. “É 
natural que na vida pública a gente 
em algum momento acabe discor-
dando de algo. Mas eu e Cury, com 
toda certeza, concordamos muito 
mais do que discordamos. Existe tal-
vez uma avaliação pontual, contudo, 
o tempo na política é algo muito im-
portante. Acredito que aqueles que 
possuíam alguma colocação dentro 
do meu antigo partido, podem rever 
seus posicionamentos e se juntar ao 
nosso time do PSD”, disse o prefeito. 
Em conversa com o editor do Meon 
Jornal, Kassab afimou que Felicio é 
o prefeito mais bem avaliado do Bra-
sil e tem em São José dos Campos um 
modelo de gestão. “Felicio associa 
duas qualidades: bom administrador 
e excelente político”. Kassab disse 
que espera uma decisão positiva de 
Felicio para disputar o governo esta-
dual pelo PSD.
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CHUVA CAUSA DESLIZAMENTO DE TERRA E 
TRANSBORDAMENTO DE CÓRREGO EM PARAIBUNA

Gabriel Campoy

Ana Lígia Dal Bello

Matheus Correia
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JUSTIÇA DETERMINA QUE AUMENTO 
NO SALÁRIO DE PREFEITO E VICE DE 
CARAGUÁ SEJAM CANCELADOS

Uma liminar da justiça determinou a redução do salário 
do prefeito de Caraguatatuba, Aguilar Junior (MDB), seu 
vice, Dr. José Ernesto (PDT), e dos secretários municipais.

A ação da justiça usa como base um questiona-
mento do Ministério Público, ainda de 2021, sobre 
uma lei aprovada pelo legislativo da cidade que pre-
via o reajuste da remuneração para os cargos.

O aumento que o prefeito, vice e seus secretários re-
ceberam, segundo a liminar, é inconstitucional. A ação 
ainda enfatiza que o poder público agiu de forma pro-
posital, já que saberia da ilegalidade do aumento por 
conta de uma lei de 2017 que prevê aumentos anuais.

O salário do prefeito, segundo a lei, passaria de 
R$ 14.928,34 para R$ 17.571,60 já em janeiro com o 
reajuste. Já o do vice subiria de R$ 9.763,99 para R$ 
11.425,95. Enquanto dos secretários municipais, as 
remunerações teriam mais variações, com valores che-
gando a R$ 19.166,18. Segundo o texto aprovado pelo 
legislativo, os aumentos salariais para os cargos seria 
em função de um não reajuste nos últimos anos. Os 
atuais mandatários receberiam porcentagens do rea-

juste em cada um dos anos: 4% (2019), 2,5% (2020) 
e 11% (2022). A determinação da justiça ordena que 
os vencimentos retornem aos valores anteriores à lei.

Por nota, a prefeitura disse que “[...] esclarece que 
o Projeto de Lei foi de autoria do Poder Legislativo. A 
administração municipal não teve ciência oficial, sobre 
a ação e respectiva liminar (até às 9h30, do dia 9 de fe-
vereiro de 2022), mas assim que oficializada, irá cum-
prir na íntegra a decisão judicial, bem como interpor os 
recursos cabíveis para defesa do ordenamento”.

Rio transborda e deixa 
avenida de São Luiz do 
Paraitinga embaixo d’água

Da Redação
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Em decorrência das fortes chuvas que caíram em 
São Luiz do Paraitinga entre os dias 5 e 7 de fevereiro, 
o Rio Paraitinga transbordou, cobriu uma das principais 
vias da cidade e diversas outras ruas. 

De acordo com informações do Corpo de Bombei-
ros, o nível do rio subiu e invadiu cerca de 150 casas. 
Algumas pessoas chegaram a ser socorridas em lo-
cais alagados, contudo, sem grandes riscos. As aulas 
no município foram suspensas pela prefeitura por 
conta dos estragos provocados pelas fortes chuvas.

A Defesa Civil afirmou que a diminuição da chuva 
foi um bom sinal e o nível do rio baixou gradualmente. 

VEJA 10 CURIOSIDADES SOBRE
O CAMPO DE GIRASSÓIS EM
SÃO JOSÉ DOS CAMPOS

A chuva forte que atingiu o município de Paraibuna 
na madrugada do dia 7 de fevereiro causou diversos 
estragos na cidade. 

Além de ser um belíssimo cartão postal da cida-
de, o campo de girassóis, que agora ocupa o antigo 
“terreno das vaquinhas” no Jardim Aquárius, região 
oeste de São José dos Campos, trouxe esperança de 
mais qualidade para o ar e, principalmente, da vinda 
de espécies de insetos e outros seres vivos.

Das várias curiosidades sobre a área, cuja vista é 
até terapêutica, conheça 10 delas:

1- World Trade Center Joseense 
O “terreno das vaquinhas”, como era conhecido, 

graças à pastagem que alimentava algumas cabe-
ças de gado, foi cotado para ser prédio residencial, 
com até 400 apartamentos, edifício comercial e até 
o WTC Joseense (World Trade Center). Cogitou-se, 
além de empreendimentos, alargar a avenida Cassia-
no Ricardo, o que também tomaria parte do terreno. 
A intenção era verticalizar o espaço;

2- Vale milhões
Localizado na região mais cara da cidade, a oeste, 

o disputado terreno de 550 mil metros quadrados 
teve valor cotado entre R$240 e R$300 milhões;

3- Cadê as vaquinhas?
As 30 vaquinhas que ocupavam o lugar foram 

relocadas para outra parte do terreno, que não fica 
exposta aos pedestres e motoristas;

4- Ar e solo
Segundo Maria Regina de Aquino Silva, bióloga e 

doutora em Ecologia e Recursos Naturais da Univap 
(Universidade do Vale do Paraíba), a substituição da 
pastagem pelo cultivo de girassol não só melhora a 
qualidade do ar, como “traz benefícios diretos para a 
qualidade do solo onde se considera a ciclagem dos 
nutrientes e aumento na diversidade biológica desse 
sistema, proteção do solo da radiação solar direta, man-
tendo/aumentando a umidade relativa no ambiente”;

5- Origem
A origem dos girassóis é a América do Norte; 

essas plantas “têm um mecanismo fisiológico para 
responder bem a temperaturas mais baixas, sendo, 
porém, sensível a geadas. O mais importante para 
seu desenvolvimento é a incidência solar. Normal-
mente, no estado de São Paulo, é recomendado o 
plantio de Setembro a Março”, explicou a bióloga;

6- Alimento e controle de pragas
A doutora afirmou que, “além de fornecer matéria 

prima para produção de óleo, os girassóis podem ser 
utilizados como suplemento na alimentação animal 
(farelo de girassol); em termos de ecologia aplica-
da, existem estudos que mostram que essa espécie 
pode ser utilizada no controle biológico de pragas”;

7- Em direção ao sol
O girassol cresce em direção do sol. “Esses movimen-

tos denominados tropismos são respostas a estímulos 
que favorecem (tropismo +) ou desfavorecem (tropismo 
-) o desenvolvimento vegetal. Nesse caso, então, temos o 
‘fototropismo +’ onde a radiação solar estimula o hormô-
nio de crescimento da planta e ela ‘acaba’ crescendo em 
direção ao sol”, explicou a bióloga. Ao chegarem à fase 
adulta, as plantas se estabilizam;

8- Visitantes polinizadores
O campo atrai aves e polinizadores, principalmente 

abelhas, que já têm ficado raras. “Tanto a plantação de 
milhos (na parte baixa do terreno) quanto a de giras-
sóis vai atrair insetos polinizadores e uma diversidade 
de espécies muito grande, como borboletas, abelhas 
exóticas, como a africanizada, que coleta pólen, re-
sina e néctar; abelhas nativas sem ferrão, nativas do 
Brasil. O Brasil é o único país que abriga 300 espécies 
de abelhas nativas sem ferrão, das 400 que existem 
no mundo. São importantíssimas na natureza e para a 
nossa existência, devido ao trabalho de polinização”, 
explicou Reginaldo Silva, meliponicultor, educador am-
biental e presidente do Instituto Abepoli;

9- Levantamento de dados
O Abepoli tem feito levantamento das espécies de 

abelhas nativas, solitárias e outros insetos polinizado-
res que começaram a frequentar o campo de girassó-
is. “As nativas do Brasil são responsáveis por 85% de 
tudo que a gente consome, entre plantas frutíferas e 
hortaliças, devido ao trabalho de polinização”, elas co-
letam pólen, resina e néctar, disse o educador;

10- Fim da florada
Os girassóis não vão florir espontaneamente a 

cada ano. “A semente que foi plantada ali é híbrida, 
não vai rebrotar, a tendência é que, passando março, 
chegue o final da florada”, acrescentou Silva.

De acordo com a Prefeitura, o córrego Lava-pés, 
localizado na Vila de Fátima, chegou a transbordar e 
gerou uma pequena inundação na região.

Diversos pontos da zona rural do município registra-
ram quedas de barreiras e também quedas de árvores, 
que resultaram na obstrução de vias públicas.

No Bairro do Capim D’angola, uma ponte que ha-
via sido reconstruída depois de ter caído na semana 
passada, voltou a ceder sua estrutura novamente em 
decorrência do transbordamento de um córrego que 
passa pelo local, por conta do alto volume de chuvas.

De acordo com a gestão, a Defesa Civil e traba-
lhadores dos departamentos municipais de Serviços 
Municipais e Agricultura, Abastecimento e Meio Am-
biente, estão trabalhando na retirada das barreiras e 
na liberação do trânsito.
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PROJETO DE LEI QUER CRIAR PROGRAMA BOM PRATO JOSEENSE

Matheus Correia

Gabriel Campoy

Da Redação
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Na tarde do dia 8 de fevereiro, uma médica in-
vestigada por torturar seu marido e por maus-tratos 
contra familiares e animais prestou depoimento na 
Delegacia de Polícia de Tremembé. 

A Polícia foi até a casa dela no dia 3 de fevereiro, 
no bairro Flores do Vale, em Tremembé. No imóvel, os 
policiais encontraram um homem de 29 anos, que seria 
seu companheiro, com lesões espalhadas pelo corpo; 
os dois filhos gêmeos da investigada, de seis anos de 
idade, também com lesões corporais; e uma idosa.

Quinze cachorros (cinco deles filhotes), uma 
cobra, ratos, coelho e porco foram encontrados no 
imóvel, convivendo com fezes e lixo. Outros animais 
congelados foram apreendidos no freezer da suspei-
ta: um cachorro, um coelho e um pássaro.

Segundo a SSP (Secretaria de Segurança Pública), 

Um projeto de lei em tramitação na Câmara dos Verea-
dores de São José dos Campos prevê instituir o programa 
Bom Prato Joseense. A ação levaria alimentação de quali-
dade a baixo custo para a população vulnerável da cidade.

O vereador Marcão da Academia (DEM), autor da 
proposta, destacou o envio de requerimento ao Go-
verno de São Paulo solicitando uma unidade móvel 

Um guarda-vidas resgatou, no dia 8 de fevereiro, uma 
preguiça que caiu no mar depois de ser importunada por 
pessoas na Praia Vermelha do Norte, em Ubatuba.

Após ter sido trazida para a areia, o Instituto Ar-
gonauta foi acionado para recolher o mamífero, que 
não tinha lesões aparentes, mas estava cansado de 
tanto nadar contra a correnteza do mar.

De acordo com o instituto, o bicho-preguiça, que 
é excelente nadador, está alerta e até resistindo ao 
manejo dos profissionais, o que é bom sinal.

Depois que fizer exames e radiografia, o animal 
ficará em observação. Se continuar apresentando 
boas condições de saúde, poderá voltar à natureza.

MÉDICA INVESTIGADA POR TORTURA E MAUS-TRATOS 
PRESTA DEPOIMENTO EM DELEGACIA DE TREMEMBÉ

além da Polícia Técnico Científica, o Conselho Tutelar 
também foi acionado para se encarregar dos gême-
os. Todas as vítimas foram submetidas a exames do 
IML (Instituto Médico Legal).

O caso foi registrado como tortura, lesão corporal, 
cumprimento de mandado de busca, matar espéci-
mes de fauna silvestre, praticar ato de abuso a ani-
mais e expor perigo à integridade e saúde do idoso 
pela Delegacia de Tremembé. 

Histórico
Em 2013, a investigada chegou a cumprir pena em 

Minas Gerais por mandar cortar o pênis de seu par-
ceiro na época. Ela cometeu o crime em 2002.

A médica também responde por uma tentativa de 
homicídio contra uma mulher no município de Barba-
cena, em Minas Gerais.

UBATUBA: PREGUIÇA
CAI NO MAR APÓS
SER IMPORTUNADA POR
PESSOAS, MAS É RESGATADA

Foto: Reprodução

do Bom Prato. Em parceria com a Secretaria de Apoio 
Social ao Cidadão de São José, a unidade realizaria a 
distribuição das refeições em comunidades carentes.

“Na pandemia, aumentou o número de pessoas 
em situação de pobreza ou extrema pobreza, além do 
desemprego e a falta de oportunidades em empregos 
formais e informais”, afirmou o parlamentar no texto.

Com parecer favorável nas comissões de Justiça, 
Economia e Promoção, o projeto está apto e deverá ser 
incluído na pauta de votação nos próximos dias. Já o 
requerimento, aprovado na primeira sessão da Câmara 
na semana passada, foi encaminhado ao governo es-
tadual. A proposta e o requerimento tem como coautor o 
vereador Milton Vieira Filho (Republicanos).
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São José: idoso
de 62 anos cai de 
altura de 3 metros 
ao consertar telhado

Da Redação

Da Redação

Um idoso de 62 anos caiu de uma altura de três 
metros enquanto consertava o telhado na rua das 
Campânulas, no Jardim das Flores, São José dos 
Campos. O acidente aconteceu no dia 8 de feverei-
ro por volta de meio dia.

O Corpo de Bombeiros levou a vítima ao pron-
to-socorro do Hospital Municipal, que estava cons-
ciente e orientado, apesar de um TCE (Traumatismo 
cranio-encefálico) e ferimento na cabeça.

A partir de 7 de março, todas as 50 escolas munici-
pais de Ensino Fundamental de São José dos Campos 
passam a ter educação integral no modelo híbrido 
(presencial e on-line). Do primeiro ao nono ano, mais 
de 20 mil alunos participarão de atividades presen-
ciais e quase 40 mil acessarão as atividades on-line. 
De acordo com a prefeitura, o principal critério para 
seleção dos afazeres presenciais será a vulnerabilida-
de social do aluno. As atividades complementares po-
derão ser presenciais ou remotas, dentro ou fora das 
escolas. “Todas ações são muito importantes para 
a gente chegar a 100% dos nossos alunos. (...)Seja 
de forma presencial ou de forma on-line, todos terão 

SEU IMPOSTO RETORNANDO PARA A CIDADE

21a25 de fevereiro
(conforme consta no carnê)

Vencimentode 

Pagamento à vista com 

7,5% de desconto
ou parcelado em até 

10 vezes

Acesse seu boleto sem sair de casa
Aponte a câmera do seu
smartphone no QRCode
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No dia 7 de fevereiro, a forte chuva elevou o nível do 
rio Una, em Taubaté, e quase alcançou a Ponte dos Re-
médios. A Defesa Civil teve de monitorar a área, para caso 
fosse necessário interditar a passagem pela ponte.

O temporal também afetou São Luiz do Paraitin-
ga, onde mais de 100 casas foram invadidas pela 
água e 15 famílias tiveram de ser retiradas de suas 
moradias. O rio ficou 5 centímetros acima do nível do 
leito, na região central da cidade.

Ana Lígia Dal Bello

CHUVA AUMENTA 
VOLUME DO RIO UNA E 
QUASE ALCANÇA PONTE 
EM TAUBATÉ

Acesse o QR 
Code e veja o 

vídeo do rio Una

SÃO JOSÉ AMPLIA EDUCAÇÃO INTEGRAL A TODO 
O ENSINO FUNDAMENTAL A PARTIR DE MARÇO

educação em tempo integral”, comemorou o prefeito 
Felício Ramuth, durante evento com o secretário de 
Educação, Jhones Rodrigues no dia 9 de fevereiro. As 
Efeti (Escolas de Formação em Tempo Integral) pas-
sam a se chamar Centros de Educação Integral. Nos 
11 deles, alunos socialmente vulneráveis terão carga 
horária diária de 9h30 e atividades no modelo híbri-
do. Além disso, 40 escolas de Ensino Fundamental 
terão atividades de Educação Integral presenciais (no 
horário noturno, duas vezes por semana) e atividades 
on-line. A palavra “integral” será incluído nos nomes 
das instituições, que serão chamadas de Emefi (Esco-
la Municipal de Ensino Fundamental Integral).
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Matheus CorreiaGabriel Campoy

No dia 4 de fevereiro, um cuidador de 33 anos foi 
preso por furtar R$1,3 mil de um casal de idosos no 
bairro Vila São Miguel, em Lorena. 

De acordo com a Secretaria de Segurança Pública, 
a denúncia foi realizada pela filha do casal. Ela havia 
contratado o indivíduo para cuidar de seus pais.

Segundo a gerente de 34 anos, ela detectou di-
versas transferências bancárias na conta de sua mãe 
creditadas na conta do cuidador. Inicialmente, o ho-
mem negou os fatos, mas acabou confessando.

O cuidador foi levado para o 1ºDP de Lorena, onde 
permanece preso e à disposição da Justiça.
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Foto: Anhanguera/ Divulgação

CUIDADOR É PRESO
POR FURTAR R$ 1,3 MIL 
DE IDOSOS EM LORENA

A Faculdade Anhanguera oferece, entre os dias 8 e 24 
de fevereiro, 1.080 vagas para os 27 cursos gratuitos de 
férias. Todos serão ministrados presencialmente e no pe-
ríodo da noite nas unidades de São José dos Campos e 
Jacareí. O limite máximo por turma é de 40 alunos.

As aulas terão duração de um a quatro dias de 
aulas entre segunda e sexta-feira.

Serão abordados temáticas das áreas de Admi-
nistração, Biomedicina, Ciências Contábeis, Direito, 
Educação Física, Engenharia Civil, Engenharia de 
Produção, Farmácia e Odontologia.

As inscrições para os polos de São José e de Jaca-
reí são feitas a partir de preenchimento de cadastro 
on-line; não há pré-requisitos.

FACULDADE ABRE 1.080 VAGAS PARA
CURSOS GRATUITOS EM SÃO JOSÉ E JACAREÍ

Inscrições em São José Inscrições em Jacareí
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SÃO JOSÉ BASKETBALL

Da Redação/Jogando Juntos

TREINA E REFORÇA A ESTRUTURA
FORA DA QUADRA COM PATROCINADOR
O time segue trabalhando com o técnico Sebastián Figueredo 
e terá mais uma marca no uniforme da volta
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No último mês de pré-temporada 
para o campeonato nacional promo-
vido pela Confederação Brasileira de 
Basketball, que estreia no dia 6 de 
março, o São José segue treinando 
com o técnico Sebastián Figueredo e 
fortalecendo a estrutura fora da qua-
dra. Em meio à preparação para o 
Campeonato Brasileiro de Basquete, o 
CBB, o São José Basketball anunciou 
um novo patrocinador para a tempo-
rada de 2022, trata-se do Shopping 
Jardim Oriente, centro comercial lo-
calizado na Zona Sul de São José dos 
Campos. O Shopping Jardim Oriente 

possui suas raízes na instalação da 
fábrica têxtil japonesa Kanebo que 
chegou ao Brasil em 1956 na cidade 
de São José dos Campos. “O Shopping 
Jardim Oriente acredita que apoiar o 
basquete da cidade, é incentivar fu-
turos atletas, sem contar que a moda-
lidade faz parte da história do muni-
cípio, reunindo pessoas de todas as 
idades e famílias, sempre emocionan-
do a torcida”, declarou por meio de 
nota a gerência do centro de compras.

Apoio
O diretor do São José Basket, Luis 

Inácio, destaca a importância do 

apoio do Shopping Jardim Oriente 
ao retorno das atividades da Equipe 
Adulta Masculina: “Ficamos muito 
felizes com essa parceria com Sho-
pping Jardim Oriente, estamos em 
uma cidade que leva o esporte no 
DNA e tem uma torcida apaixonada 
pelo Basquete. Ter um empreendi-
mento desse tamanho ao nosso lado 
no retorno da equipe adulta nos tor-
na mais fortes, esperamos que seja 
uma parceria vitoriosa e duradoura”, 
aponta o diretor. O São José Basketball 
já está na preparação para o Campeo-
nato Brasileiro de Basquete, a equipe 

joseense está na Conferência Amaury 
Pasos que tem início no dia 06 de mar-
ço, em que a equipe joseense encara o 
Mesquita/LSB-RJ às 19h30 no Ginásio 
Linneu de Moura. Além da competição 
nacional no primeiro semestre, o São 
José Basket tem previsto a disputa do 
Campeonato Paulista e do NBB, após 
o meio do ano. A Equipe do São José 
Basketball conta com o patrocínio da 
DM Card, Shopping Jardim Oriente e 
Vinac Consórcios. Apoio da Emercor, 
RT Sports e Academia Vale Fight Club. 
O projeto é uma realização da Prefeitu-
ra Municipal de São José dos Campos.
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Alugue a casa mais
charmosa da
Ilhabela
Ilhabela: lazer, home office ou
simplesmente contemplação.

Alugue! Valores especiais para períodos
maiores.

Alugue pelo 
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OZIRES SILVA FALA SOBRE OS 
DESAFIOS GERENCIAIS PARA 
ALCANÇARMOS VOOS CADA 
VEZ MAIS ALTOS 

CONHEÇA OS DIRETORES 
DAS  4 UNIDADES DA
ADC EMBRAER

ANTÔNIO MÁRCIO SATO, O 
TONHÃO, TRAZ OS PRIMEIROS 
DESENHOS DA NOVA GESTÃO 
DA ADC EMBRAER

NOVOS
VOOS

POR 
DENTRO

COM A PALAVRA,
O PRESIDENTE

DICAS DE ARTE E 
CULTURA PARA TODOS 
OS GOSTOS E IDADES

CULTURA
A BORDO

A escolinha de futsal down 
da ADC EMBRAER, que 
faz parte de um projeto 
em parceria com a CBDI 
(Confederação Brasileira de 
Desportos para Deficientes 
Intelectuais), retornou às 
atividades em fevereiro.

 INFORMAÇÃO E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOEDIÇÃO 16 - FEVEREIRO 2022

DC

INCLUSÃO
SOCIAL
AULAS DA ESCOLINHA 

DE FUTSAL DOWN 
ESTÃO DE VOLTA

NA ADC EMBRAER
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COM A PALAVRA,
O PRESIDENTE

Estamos finalizando a fase de transição, onde conseguimos alinhar as 
diretrizes e ações que pretendemos atingir. O momento é ainda preocu-
pante, face às ações que ainda podem ocorrer no combate a COVID-19 
e suas variantes. Portanto, nossas ações serão de austeridade e com 
muita responsabilidade, principalmente sobre questões financeiras e 
da manutenção de todas nossas unidades. O momento exige muita 
cautela, mas estamos confiantes de que seremos capazes de enfren-
tar e vencer todas as adversidades que teremos pela frente. Nossas 
expectativas são as mais positivas, para que possamos continuar com 
nossas atividades regulares e ainda retomar aquelas que estavam pa-
ralisadas. A vida precisa seguir em frente. Com muita fé em Deus e 
muito trabalho, seremos vencedores.
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O futsal Down da ADC Embraer, que 
faz parte de um projeto em parceria 
com a CBDI (Confederação Brasileira 
de Desportos para Deficientes Intelec-
tuais), retorna às atividades nesta pri-
meira semana de fevereiro.

É um projeto social inclusivo, cujo 
objetivo é oferecer a prática esportiva e 
treinamentos para formação de atletas 
para pessoas com síndrome de Down 
de São José dos Campos e região. Esse 
projeto teve início em outubro de 2021 
e, neste curto período, já recebeu em 
São José dos Campos a Seleção Bra-
sileira CBDI de Futsal Down, com um 
clínica que gerou troca de experiência 
entre as comissões técnicas e atletas. 
 

AULAS DA ESCOLINHA DE 
FUTSAL DOWN RETORNAM
NESTE INÍCIO DE FEVEREIRO
ATIVIDADE É ABERTA AO PÚBLICO E ACONTECE 
TODOS OS SÁBADOS DE MANHÃ NO GINÁSIO 
DO POLIESPORTIVO DA ADC EMBRAER

Porém, poucos sabem que duas pessoas 
que foram fundamentais para que este 
projeto saísse do papel foram Luiz An-
tonio Piedade Júnior, conhecido como 
Piedade, e a Marinalva Dias Soares.

Piedade é um associado da ADC Em-
braer, que trabalha há mais de 24 anos 
na Embraer. Ele realiza diversos traba-
lhos voluntários e já se envolveu em 
diversas ações neste sentido, porém foi 
buscando uma atividade para seu pai fa-
zer que descobriu o futsal Down.

“Um dia estava procurando um serviço 
voluntário para meu pai, ele é aposen-
tado. Neste momento me deparei com 
um site falando sobre a modalidade em 
São José, liguei e a Marinalva atendeu e 
me contou que trabalhava na Embraer 

também, e que gostaria de criar um time 
com o nome da Embraer”.

E foi neste momento que o projeto co-
meçou a sair do papel, Piedade apresen-
tou a Marinalva ao Charles, que era pre-
sidente da instituição na última gestão. 
Após algumas conversas e empolgação 
de todos, as atividades se iniciaram.

Marinalva se envolveu na modalidade 
por ser mãe de uma menina com síndro-
me Down. Para ela, os benefícios que a 
prática do futsal down trás são notáveis.

“Os benefícios do esporte para a saúde 
física, psicológica e social das pessoas 
são inúmeros e bem vistos pelos profis-
sionais e sociedade em geral. E isso não 
é diferente quando se trata do público 
com síndrome de Down (também conhe-
cida como Trissomia do Cromossomo 21, 
ou simplesmente T21). Geralmente, na 
maioria das vezes, as atividades realiza-
das para o desenvolvimento das habili-
dades desse público são individuais, já o 
futsal Down dá aos nossos filhos a opor-
tunidade de interagir com outras crian-
ças e jovens por ser um esporte coletivo”. Luiz Antonio Piedade Júnior

Aos pais e familiares interessados, os 
treinos de futsal Down ocorrem todos 
os sábados, no período da manhã, no 
Ginásio Poliesportivo da ADC Embra-
er. As aulas são gratuitas e abertas ao 
público, as inscrições são feitas pelo 
site: www.adcembraer.com.br
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O melhor da gastronomia
você encontra no Portal Meon.

UMA VIAGEM GASTRONÔMICA 
PELAS CIDADES

PREPARE
O APETITE! 

ACESSE WWW.MEON.COM.BR
E RECEBA AS INFORMAÇÕES DOS MELHORES 

AROMAS E SABORES DE SÃO PAULO

Entrevistas, receitas, dicas de restaurantes, os 
melhores serviços delivery e promoções exclusivas de 

um verdadeiro clube gastronômico on-line.
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Quando vemos o que está aconte-
cendo no Brasil, e em muitas empre-
sas privadas, podemos constatar o 
quanto estamos distantes das técni-
cas e ações necessárias para preen-
cher os vazios da administração e do 
gerenciamento brasileiros, quando 
os comparamos com muitos países 
do mundo. Sobretudo no século XXI, 
parece que não estamos preparados 
para vencer a concorrência mundial, 
com nossas metodologias de geren-
ciar negócios pessoais, profissionais 
ou públicos. Tudo requer reflexões e 
mudanças nas práticas e nas regula-
mentações legais. Os jovens já perce-
beram isso e estão se preparando. Os 
dados compilados pelas Universida-
des mostram claramente o interesse 
das novas gerações, procurando se 
capacitar mais, tomando como op-
ção, os diferentes cursos oferecidos. 
Entendem que os produtos encon-
trados nas lojas são inteligentes e 
criativos. E mais, que são criados por 
mentes culturalmente avançadas e 
competentes. Sabem que as empre-
sas que estão vencendo no mercado, 
são aquelas que contam com o ta-
lento e capacidade inovadora da sua 

força de trabalho. Ou seja, estamos 
em um mundo crescentemente inte-
ligente e hábil! A sociedade moderna 
não pode ser descrita somente com 
os objetivos importantes da tecnolo-
gia ou da produtividade. Está mais 
do que claro que esses dois atribu-
tos estão na ponta de lança para o 
sucesso das empresas produtoras de 
valor, mas há o que se dizer sobre a 
necessidade de que sejam apoiados 
por organizações eficientes. Nesse 
horizonte, emergem as técnicas de 
gestão, as quais se mostram como re-
ais ferramentas para produzir resul-
tados positivos. Na medida em que as 
organizações crescem em tamanho e 
diversificação, estudos e técnicas de 
manufatura devem ser realizados 
para que cada item, levado às linhas 
de manufatura, utilize meios que dão 
“certo”! O consumidor não mais acei-
ta um produto que falha em satisfa-
zer, ou que requeira ser vendido a 
preços mais altos e deficientes no seu 
funcionamento ou performance. To-
davia, o que se vê não são muitas as 
empresas “certas” que fazem produ-
tos “certos”. Muitos perguntam, por 
que? Uma análise simplista poderia 

Ozires Silva,
é engenheiro, foi presidente da 

Embraer e da Petrobras e ministro 
da Infraestrutura. É o presidente de 

honra da ADC EMBRAER

identificar o problema e concluir que 
o produto selecionado, por inúme-
ras razões, não pôde ser produzido 
melhor do que aquele entregue pela 
concorrência mundial. Muitas vezes, 
sem a devida preparação de suas ge-
rências internas, agências de recur-
sos humanos empregam colaborado-
res quase sem análise da disposição 
de cada um de trabalhar bem e estar 
motivado, apto e instruído o suficien-
te para fazer o “certo”. É óbvio que as 
empresas bem-sucedidas conseguem 
isso! As pessoas precisam compre-
ender a estrutura organizacional de 
suas empresas, reconhecer a impor-
tância dos princípios da autoridade 
e da responsabilidade. Ou seja, o 
gerenciamento ganha importância, 
pois dele dependem os resultados, 
contando com poder de decisão e res-
ponsabilidade. No mundo dos produ-
tos complexos e sofisticados atuais, 
essa compreensão é imensamente 
importante! Todo o descrito se aplica 
a tudo e a todos! Pessoas, empresas, 
agências governamentais e Governos 
em geral. Estamos em ano eleitoral 
e a reação que se espera é também 
uma nova atitude do eleitor, colocan-

DESAFIOS GERENCIAIS
do seu voto consciente naqueles can-
didatos competentes e que se com-
prometam com o futuro e, sobretudo 
com o sucesso de seus municípios no 
mundo global e competitivo da atua-
lidade e do futuro!
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você encontra no Portal Meon.

UMA VIAGEM GASTRONÔMICA 
PELAS CIDADES

PREPARE
O APETITE! 

ACESSE WWW.MEON.COM.BR
E RECEBA AS INFORMAÇÕES DOS MELHORES 

AROMAS E SABORES DE SÃO PAULO

Entrevistas, receitas, dicas de restaurantes, os 
melhores serviços delivery e promoções exclusivas de 

um verdadeiro clube gastronômico on-line.
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(12) 99253-1907
www.iogringo.com.br

CIDADANIA ITALIANA E PORTUGUESA

10% DE 
DESCONTO

IO. GRINGO

NO PROCESSO JUDICIAL ITALIANO OU
ADMINISTRATIVO/JUDICIAL PORTUGUÊS

NÃO  EXISTE  LIMITE  DE  GERAÇÃO  PARA  A  CIDADANIA  ITALIANA

VOCÊ  PODE  DIVIDIR  O  PROCESSO  COM  IRMÃOS  E  PRIMOS

VOCÊ  NÃO  PRECISA  TER  SOBRENOME  ITALIANO  NEM  PORTUGUÊS

O  PROCESSO  É  CONCLUÍDO  EM  ATÉ  2  ANOS

VOCÊ  GARANTE  ENTRADA  SEM  VISTO  EM  MAIS  DE  150+  PAÍSES

O PASSAPORTE É SEU E O TRABALHO É NOSSO
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HOMENAGEM
MEON ADC EMBRAER
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No dia 14 de janeiro, o presidente de honra da 
ADC EMBRAER, Ozires Silva, comemorou mais 
um ano de vida, e a instituição realizou uma ação 
durante todo o mês para que os associados en-
viassem momentos especiais vividos e registrados 
junto com Ozires para homenageá-lo. Confira as 
fotos que foram recebidas:

PRESIDENTE DE HONRA DA ADC 
EMBRAER É HOMENAGEADO EM 
SEU ANIVERSÁRIO COM FOTOS 
ENVIADAS PELOS ASSOCIADOSOZIRES SILVA 

WhatsApp

/Lider Vale

www.lidervale.com.brVale do Paraíba, Litoral Norte e
Sul de Minas

Frete grátis!

Na Lider Vale você encontra
produtos de higiene e limpeza

para sua empresa com o
melhor preço da região!

Inovação em 
tecnologia de limpeza!
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POR DENTRO

ENTRE ADC EMBRAER E SONACA BRASIL OFERECE 
ESTRUTURA DE PONTA AOS SEUS COLABORADORES

PARCERIA
FUNCIONÁRIOS DE EMPRESAS COLIGADAS A EMBRAER 
PODEM SE ASSOCIAR A ADC EMBRAER

A ADC EMBRAER proporciona aos 
seus associados uma estrutura de 
ponta em lazer e prática de ativida-
de física, mas o que poucos sabem é 
que além de funcionários da Embra-
er, colaboradores de empresas coli-
gadas à instituição também podem 
se associar.

Este é o caso Bruno Alexandre Aguiar, 
associado da ADC EMBRAER há cerca de 
11 anos por conta da parceria que a insti-
tuição tem com a SONACA BRASIL.

Apaixonado por esportes, no clube 
já praticou atletismo, judô, categoria 

em chegou a faixa preta, além de se 
divertir no pitoco com sua família. Atu-
almente utiliza a estrutura em momen-
tos de lazer com seus filhos.

“Os meus filhos adoram brincar nos 
campos de futebol, parquinhos, pedali-
nho, além de irem ao salão de jogos para 
jogar pitoco, paixão que meu pai me pas-
sou e transmito para eles hoje em dia”.

Marcelo Lima é Chief Executive 
Officer da SONACA BRASIL e conta 
que essa parceria era um desejo antigo 
dos colaboradores, para que eles pu-
dessem aproveitar os espaços da ADC 

EMBRAER para lazer, e que ao serem 
convidados, não pensaram duas vezes.

“Entendendo ser um grande bene-
fício aos nossos colaboradores. Essa 
parceria aproxima os colaboradores 
da EMBRAER e da SONACA, e fortale-
ce a parceria entre as empresas. A ini-
ciativa da ADC EMBRAER em aceitar as 
empresas coligadas em seus quadros 
estreita os laços do setor aeronáutico 
em São José dos Campos”.

Venha ser sócio da ADC EMBRAER, 
todas as informações você encontra em 
nosso site: www.adcembraer.com.br
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DAS NOSSAS 4 UNIDADES
CONHEÇA OS DIRETORES

DENNYS
DIRETOR DA EGM
Dennys Duarte tem 41 anos. Diretor da 
unidade do Eugênio de Melo, entrou 
para a equipe de diretores da ADC EM-
BRAER neste mandato. Funcionário 
da Embraer há 17 anos, tem como seus 
principais hobbies tocar banjo, cava-
quinho e assistir futebol, além de sem-
pre querer estar perto da sua família.

VLADIMIR “BARDEKO”
DIRETOR DA ELEB
Vladimir Gomes de Sá é conhecido 
como Bardeko. Ele tem 42 anos, é ca-
sado e pai de uma menina de 14 anos. 
Funcionário da ELEB há 21 anos, se 
associou desde que entrou na fábrica. 
Este é o primeiro ano dele na diretoria 
da ADC Embraer e é um dos responsá-
veis pela unidade ELEB.

GUSTAVO
DIRETOR DA ELEB
Gustavo Fonseca Fernandes, 46 anos, 
é casado e gosta de aproveitar os mo-
mentos com sua família e amigos, 
principalmente se for nas estruturas 
da ADC EMBRAER. É funcionário da 
EDE há 15 anos no setor de usinagem. 
Ocupa o cargo de diretor da ELEB des-
de o início desta gestão.

ALESSANDRO
DIRETOR DO
CLUBE DE CAMPO
Alessandro Fernandes, é diretor do 
Clube de Campo da ADC Embraer 
desde 2017. Gosta de aproveitar todos 
os momentos ao lado de sua esposa 
e filho, além de passear e conhecer 
lugares novos. Trabalha na Embraer 
há 23 anos, no corte de matéria 
prima, na unidade de Taubaté.

ROBSON
DIRETOR DO POLIESPORTIVO
Robson Ribeiro Luz, conhecido por todos como Cachorrão, tem 51 anos e 
atua como Diretor do Poliesportivo da ADC Embraer desde 2019. Funcio-
nário da Embraer desde 2000, trabalha na área estrutural da empresa, 
no F-106. Neste período como diretor, Robson vem atuando para entre-
gar uma estrutura cada vez melhor para os associados praticarem as 
atividades físicas.
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FAZENDO A DIFERENÇA
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Anúncio Jan22 - 25,5 x 14 cm.pdf   1   13/01/2022   12:24

ADC EMBRAER DISPONIBILIZA
PÁGINA DE CLASSIFICADOS GRATUITA

AOS ASSOCIADOS
PUBLICAÇÃO PODE SER COMPARTILHADA 
NAS REDES SOCIAIS SEM CUSTO NENHUM.
A ADC EMBRAER disponi-
biliza aos seus associados uma 
página de classificados em seu 
site de forma gratuita. Você que 
integra a associação e está bus-
cando vender algum objeto, car-
ro, moto ou algum outro item de 
valor, deve fazer o seu cadastro 
e anunciar de forma gratuita. O 

anúncio pode ser compartilhado 
em qualquer rede social através 
do link da publicação, e poderá 
ser visualizado por qualquer 
pessoa, associados ou não. Esta é 
uma das exclusividades e facili-
dades desenvolvidas para cele-
brar ainda mais os associados da 
ADC EMBRAER.
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As atletas da ADC EMBRAER domi-
naram o pódio da categoria feminina 
na primeira etapa da Copa São José 
Vôlei de Praia, que aconteceu nos dias 
5 e 6 de fevereiro no Clube de Campo. 
No feminino o pódio foi formado pe-
las duplas Beth e Vanessa em primei-
ro lugar, Lívia e Flavinha em segundo 
e Sabrina e Cris em terceiro. Todas as 
duplas contavam com atletas da ADC. 

DOMINAM O PÓDIO NA CATEGORIA 
FEMININA DA 1ª ETAPA DA COPA 
SÃO JOSÉ VÔLEI DE PRAIA

ATLETAS DA
ADC EMBRAER

São José dos Campos            pos.faap.br          (12) 99671-7317

10% de desconto para os 
associados e dependentes ADCE

Sucesso
É um desejo que pode ser conquistado

com muita luta e  determinação.

Aponte seu 
celular

Gestão de Processos Lean (Dupla Certificação)
 Desenvolvimento de Startups

PÓS-GRADUAÇÃO

Persiga suas paixões

A conquista do seu 
sucesso começa aqui!

FAÇA FAAP

EVENTO ACONTECEU ENTRE OS DIAS 5 E 6 FEVEREIRO 
NO CLUBE DE CAMPO DA ADC EMBRAER

Nas categorias mista e masculina, o 
pódio também contou com atletas do 
clube. No masculino Léo terminou na 
terceira colocação jogando com Rômu-
lo. Já no misto a Flavinha venceu com 
seu parceiro Ítalo. Ao todo serão 10 eta-
pas onde as pontuações conquistadas 
em cada edição serão somadas para 
formar um ranking com as melhores 
duplas do ano.
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LIVRO

Tô Ryca 2
(2021, BRA)
• Direção: Pedro Antonio
• Elenco: Samantha Schmütz, Katiuscia Canoro, Evelyn Castro
Selminha (Samantha Schmütz) está de volta. Após ficar rica, paga mais 
caro em tudo que quer e que pode pagar, sem pensar nas consequências. 
Mas tudo que é bom dura pouco! A fortuna e todo seu dinheiro são 
colocados à prova quando uma estranha aparece do nada e coloca 
o dedo em tudo que não é dela. Para piorar, a estranha tem o mesmo 
nome que Selminha e se diz herdeira legítima da fortuna. Todos os bens 
de Selminha são congelados e sua única fonte de renda vira a que lhe é 
concedida pela justiça: 30 reais por dia, ou seja um salário mínimo por mês. 
Agora, sabendo como é viver no aperto, ela terá que voltar às suas origens, 
lutar para sobreviver em sua nova rotina e fazer com que o bairro de onde 
ela era patrona, Quintino, também não acabe passando aperto.

SHOW

CLASSICAL QUEEN
A proposta da banda é recriar musicalmente e visualmente, em todos 
os detalhes, um show da banda Queen com os mesmos figurinos, 
instrumentos e performance com a incrível energia dos shows da banda 
inglesa, além de um diferencial único, de ter um vocalista que toca piano, 
como o próprio Freddie Mercury. Com 17 anos de carreira, a banda 
participou de programas como MTV Covernation, MTV Rocka Rolla, da 
exposição Let’s Rock na Bienal do Ibirapuera, além de apresentações 
memoráveis em casas noturnas, prefeituras, teatros, cruzeiros e resort 
temáticos do Brasil e América Latina, com mais de 150 shows anuais. 
Com Cassiano Carvalho nos vocais, piano e violão, Fernando Gamba 
na guitarra e backing vocals, Júlio Abrileri no baixo e backing vocals e 
Anderson Macedo na bateria e backing vocals, o Classical Queen traz a 
oportunidade dos fãs assistirem à uma reprodução minuciosa do Queen .
• 26 de Fevereiro, sábado às 21h00
• Local: Teatro Colinas • Duração: 90 minutos • R$ 80,00 / R$ 40,00

CINEMA
Quanto tempo dura um avião? Um raio 
pode derrubá-los? Por que o celular é 
proibido em voos? Você sabia que a famosa 
Lei de Murphy teve origem na aviação? 
Quando inventaram a primeira classe? 
Qual a diferença entre voo doméstico e 
ponte aérea? O que tem dentro de uma 
caixa-preta? Em “Almanaque do avião” 
você ficará sabendo de tudo isso e muito 
mais – desde antes de sua invenção, 
passando pela contribuição histórica nas 
guerras e o aperfeiçoamento tecnológico, 
até o desenvolvimento dos modelos mais 
modernos. A obra explica a parte técnica de 
maneira fácil, com mais de 180 ilustrações 
e fotos, além de trazer várias curiosidades, 
como as pistas mais curtas do Brasil e as 
mais perigosas do mundo, o abecedário 
universal utilizado pelos comandantes de 
voos e a história da aviação no Brasil.

ALMANAQUE DO AVIÃO,
• Ernesto Klotzel e Tomas Prieto
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programa

apresenta

Em cada programa um roteiro
completo com dicas de hospedagem,

gastronomia, destinos e aventuras
nas cidades da RMVale.

TODO SÁBADO 
ÀS 10H
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Matheus Correia
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A procura de consolidar em 2022 
seu projeto de expansão regional, a 
UNITAU (Universidade de Taubaté) 
irá instalar um campus avançado no 
município de Caraguatatuba.

A nova unidade deve entrar em ope-
ração a partir do segundo semestre 
deste ano, com a realização de um ves-
tibular de inverno. O campus avançado 
de Caraguatatuba será voltado a cursos 
na área de Biociências como, por exem-
plo, psicologia e enfermagem.

O campus avançado da UNITAU em Ca-
raguatatuba será instalado em uma área 
integrada ao complexo do Shopping Ser-
ramar. Inicialmente, o espaço a ser utili-
zado será de 1.000 m², chegando a cerca 
de 4.200m². “Fizemos uma pesquisa que 

identificou potencialidades para cursos 
na área de Biociências no Litoral Norte. 
A escolha por Caraguatatuba foi estra-
tégica pelas possibilidades apresenta-
das”, afirma a Reitora da UNITAU, Profa. 
Dra. Nara Lucia Perondi Fortes.

A confirmação da instalação do cam-
pus foi comemorada pelo prefeito de 
Caraguatatuba, Aguilar Júnior (MDB). 
“Caraguatatuba só tem a ganhar com 
um campus da UNITAU na cidade, com 
cursos voltados para a saúde. Nosso 
município, mais uma vez, se mostra 
pronto para receber investimentos de 
grande porte. É um sonho realizado e 
uma conquista que prova a qualidade do 
governo em sempre querer e buscar ino-
vações para a cidade”, disse o prefeito. 

UNITAU INSTALA
CAMPUS AVANÇADO EM CARAGUATATUBA



Da Redação

ILHABELA
É APROVADO EM REUNIÃO DOS 
CONSELHOS DE TURISMO E CULTURA 

NOVO CENTRO DE 
CONVENÇÕES DE 

 “A iniciativa dessa obra foi na nos-
sa Administração, batalhamos muito 
para iniciar o projeto, em um tempo 
que Ilhabela não tinha os recursos que 
tem hoje. Foram diversas reuniões em 
Brasília e finalmente conseguimos ini-
ciar o empreendimento. A readaptação 
do projeto é muito importante para a 
cidade para dar continuidade a obra 
que já está 50% edificada. Com as rea-
daptações não teremos mais o ‘terceiro 
piso’ e sim um piso com pé direito du-
plo”, explicou Colucci. 

A secretária de Turismo, Luciane Lei-
te, reforçou que a demanda já existe. 
“É muito importante um equipamento 
desse porte para Ilhabela, assim aten-
deremos as empresas e conseguiremos 

Tendo como objetivo proporcionar 
mais cultura e atrair o turismo de ne-
gócios, a Prefeitura de Ilhabela apre-
sentou o novo Centro de Convenções 
e Teatro da cidade aos membros dos 
Conselhos de Turismo e Cultura. A 
proposta segue as orientações feitas 
no Termo de Ajustamento de Condu-
ta do Ministério Público e foi apre-
sentada pelo prefeito de Ilhabela, 
Toninho Colucci (PL).

O prefeito falou sobre os esforços da 
administração para a construção do 
espaço que ampliará as opções turís-
ticas na cidade, movimentando prin-
cipalmente na baixa temporada, além 
de ser uma boa opção cultural para os 
moradores da ilha.

Fo
to

s:
 D

iv
ul

ga
çã

o

trabalhar a sazonalidade com o turis-
mo de negócios. Muitas cidades já con-
tam com um Centro de Convenções, 
uma opção para empresas realizarem 
seus eventos, se hospedarem e consu-
mirem em nossos comércios”, destaca.  

O Centro de Convenções e Teatro de 
Ilhabela prevê três blocos: o bloco A 
contempla as atividades de serviço, 
apoio técnico a convenções e teatro; o 
bloco central B abriga recepção, foyer 
e grande auditório/teatro para 440 
pessoas com 440 assentos (que poderá 
ter a opção de mini plenário com 170 
lugares); o bloco C reunirá atividades 
de apoio a congressos e convenções, 
salas de workshop e mini auditório 
para 60 pessoas.
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À BEIRA-MAR//

OS TRÊS BLOCOS TERÃO 
SUA EXPRESSÃO PLÁSTICA 
ATRAVÉS DE ELEMENTOS 
EXTERNOS AS FACHADAS, 
BRISES DE MADEIRA QUE SE 
ALTERNAM EM SENTIDOS 
DIAGONAIS PROPICIANDO 
MOVIMENTO À FACHADA, E 
AINDA ABRIGANDO ÁREA 
COBERTA E SOMBREADA 
DE CHEGADA E EMBARQUE/
DESEMBARQUE DE 
VEÍCULOS.
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RESPEITÁVEL PÚBLICO!
SHOPPING JARDIM ORIENTE FAZ 

ANIVERSÁRIO E PRESENTEIA 
CLIENTES COM PROGRAMAÇÃO 
FESTIVA GRATUITA E SOLIDÁRIA

É HORA DO CIRCO!
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Da Redação

“Como tudo que fazemos 
para o shopping, pensamos 
numa comemoração que 
envolvesse toda a família 
e incluísse a sociedade. 
Uma grande festa para 
todas as idades e que 
ainda tivesse um cunho de 
responsabilidade social 
e ajudando quem está 
perto, nossa comunidade”, 
comentou Leila Diniz, 
coordenadora de marketing 
do Shopping Jardim Oriente.

Serviço

29 São José dos Campos, 14 de fevereiro de 2022

Fo
to

s:
 D

iv
ul

ga
çã

o

O Shopping Jardim Oriente celebra 
5 anos e presenteia seus clientes com 
uma programação gratuita que inclui 
apresentações do maior circo gratui-
to da América Latina, o Happy Day 
Circus. Durante todo o mês de feve-
reiro, aniversário do centro de com-
pras, o circo estará montado no esta-
cionamento, com apresentações de 
palhaços, trapezistas, acrobatas, má-
gicos, contorcionistas, malabaristas, 
globo da morte e todas as atrações 
que encantam gerações. A entrada 
para ver o espetáculo é a doação de 
um quilo de alimento não perecível 
que será entregue para o Fundo So-
cial de São José dos Campos. “É um 
presente duplo, para os clientes que 

poderão ver um circo de primeira 
qualidade com artistas do Brasil e 
do mundo. Também é um presente 
para a comunidade, com doação de 
alimentos que serão distribuídos em 
São José dos Campos pelo Fundo So-
cial de Solidariedade, num momen-
to onde muitas pessoas estão preci-
sando de ajuda em consequência da 
pandemia. O Grupo AD Shopping 
prima por ações que contribuem com 
a sociedade”, ressaltou Alexandre 
Balúgoli, gerente geral do Shopping 
Jardim Oriente. O circo conta com 
30 artistas e já teve seus espetáculos 
assistidos por 3 milhões de pessoas. 
Há quatro anos eles realizam as apre-
sentações solidárias. O circo perten-
ce a uma família circense de São José 
dos Campos. O Happy Day Circus 
tem capacidade para 1.500 lugares e 
seguirá as normas de segurança sa-
nitária com distanciamento e uso de 
álcool em gel. O público deverá usar 
máscaras. A entrada é por ordem de 
chegada e com a doação de um qui-
lo de alimento não perecível. O circo 
conta com uma praça de alimentação 
com vendas de pipoca, algodão doce, 
maçã do amor, churros, batata chips, 
cachorro quente, refrigerantes e água 
para quem quiser consumir, não é 
obrigatório adquirir os produtos. Até 6 de março

• Happy Day Circus
• Shopping Jardim Oriente
“Programação Festiva Gratuita
05 Anos de Shopping Jardim Oriente”
• Segunda, quarta, quinta e sexta às 20h
• Sábado e domingo, 15h, 17h e 19h30.
• Ingresso solidário: doação de um quilo
de alimento não perecível
• Estacionamento Gratuito.
• Local: Rua Andorra, 500
Jd. América - São José dos Campos - SP
www.shoppingjardimoriente.com.br
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Pablo Castro, à frente da Moda 
e Magia, loja virtual com sede em 
Aparecida, curte férias merecidas 
na paradisíaca Ubatuba, no litoral 

norte. O gato promete muitas 
novidades para 2022.

Alta temporada

BBB SJC

Papo em dia

Pitty Passos, uma das candidatas 
a vereadora mais votadas nas 

últimas eleições para vereadora em 
Taubaté, encontra o prefeito gato de 

Pindamonhangaba, Isael Domingues. 
Em pauta, saúde pública.

A competente e elegante Fernanda 
Santos está no ar todas as noites 
com o telejornal “Thathi Notícias” 

pela TV Thathi SBT. Sorriso largo e 
compromisso com a informação.

A médica Rose Miriam Di Matteo, 
viúva do apresentador Augusto 

Liberato, posa com sua cachorrinha 
Cherry e apresenta seu novo visual, 

cabelo curto e platinado. Linda!

O incansável Maurício Guisard, 
recebe lideranças da RMVale para 
a integração de seus associados e 
apresenta seu planejamento para 

2022 à frente da Destination
São José dos Campos.

O lindíssimo Rodrigo Mussi, 
segundo eliminado da edição 2022 
do BBB, retornou a São José dos 
Campos semana passada para 

uma visita a sua dentista. O boy já 
conta com mais de 1.5 milhões de 

seguidores no Instagram.

O assessor de imprensa mais 
badalado da RMVale, que tem entre 
suas clientes a “Superpop” Luciana 
Giménez, Paulo Vieira, tieta sua tia, 
a empresária e consultora imobiliária, 

Teresa Junqueira.

Política regional 

Muito mais notícias 

New look

Próxima
parada: Sanja

O editor de moda e influencer com 
mais de 100 mil seguidores no 

Instagram, Alex Cursino, deixa sua 
bolsa Louis Vuitton descansando e 
curte uma estada paradisíaca em 

Fernando de Noronha.

Noronha-se

Meu querido Israel Batista, 
deputado federal brasiliense, que 
assumiu sua homossexualidade, 
fez um discurso interessantíssimo 
na defesa da educação por conta 

da ignorância explícita apresentada 
como conteúdo por influencers 
e comunicadores que surfam 
na world wide web. A menção 

favorável ao nazismo, explicitada 
por Monark e acenada por Adrilles 
Jorge, na mesma semana, mostra 

que é urgente rever conteúdos 
consumidos.

Culto aos incultos

Leandro Gonçalves Teodoro já 
firma-se como um dos grandes 
nomes do direito imobiliário na 

RMVale. Com vasta experiência em 
fornecer suporte jurídico a empresas, 

em especial à construtoras e 
incorporadoras, o moçoilo é 

disputadíssimo sempre que um novo 
empreendimento do setor começa

a ganhar contornos.

Entre os presentes, a diretora de 
turismo de São José, Aline Arantes, 
a presidente do Comtur SJC, Regina 

Baumann, Rose Dantas, gerente 
de negócios da Destination e Toni 

Sando, presidente da UNIDESTINOS.

C’est la vie

Cidade Maravilhosa
O ex-prefeito de Caçapava, Fernando 
Cid Diniz Borges, curte seu segundo 
lar, a Cidade Maravilhosa. Conhecido 

por grandes obras na Cidade 
Simpatia, o político é um exemplo na 

vida pública e privada.



MEOW //

Agora é o momento de começar a deixar para trás os hábitos 
que não trazem mais o mesmo resultado, lembra de Fernando 
Pessoa, o maior dos maiores, que escreveu que há um tempo 
em que precisamos nos despir das roupas que tem a forma 
de nosso corpo? A hora chegou. Quanto mais profunda seja a 
ruptura que você fizer com os hábitos antigos, mais luminoso e 
alegre será o seu futuro. Parece que é um papo pesado, mas 
não é gatinha. Você tem a graça, fique em paz. No trabalho, 
termine aquele projeto e terá êxito, no amor, fim de semana, 
embora sem aglomeração, vai chover na sua horta. Está 
enlaçado? Não precisa apertar o laço, continue levando.

Tempo de amor ao quadrado, bbs? Amplie sua rede de conta-
tos, é seu melhor momento, desde novembro até agora, para 
isso, pois, mesmo que não colha resultados imediatos por 
isso. É tempo de abrir novas portas, que estarão disponíveis 
em um futuro bem próximo. Se acredita em coincidências, elas 
vão aumentar, esta semana. Ao ponto de você se surpreender 
e parecer que está em uma comédia romântica. Costumo 
dizer que nada é por acaso. Vocês estão em um momento 
propício a acertos, muitas novidades sopradas em sua direção, 
queridinha. No trabalho, procure atualizar seu Linkdin. Aquela 
paquera pode vir a adentrar a sala de sua casa, meu amor. 
Pode investir! Número da sorte, 14.

Muitos estímulos para a sua vida, miguxa. O Sol favorecendo 
seus ganhos e ampliando horizontes. Você terá mais motivação 
para fazer as coisas de que gosta. Mudanças benéficas podem 
estar a caminho, mas preste atenção nos sinais, ouça “Anuncia-
ção”. Cautela com ne- gociações, dívidas e empréstimos. Olho 
aberto com pes- soas tipo espertalhona. Você sabe que valoriza 
lealdade. Altos e baixos também podem rondar os assuntos 
afetivos, Vênus parou de se estranhar com Marte, portanto, é 
melhor ser mais realista. No namoro, fique a vontade para esco-
lher. Tá podendoooo. Continue planejando aquela viagem. Haverá 
reverberação de desejos.

O nervosismo não ajuda em nada, pode parar, o mundo até parece 
que vai acabar, mas não vai! Calma, respire, inspire e siga, precisa 
converter desânimo em ânimo e ter a certeza, convicção que essa 
força motriz gerada será utilizada a seu favor, querida. A produtivi-
dade é uma boa maneira de lidar com o nervosismo. Sei que esta 
fase traz uns sentimentos meio barra né? Vai passar e você precisa 
estar preparada para o que virá, algo melhor, tenha ciência que 
será. Enfim, no trabalho, opere para garantir bons resultados, sei 
que está pesado, mas é temporário. Organize as finanças, e tente 
eliminar despesas desnecessárias. No amor, segure o ciúme, já 
está faltando ar na relação, não amarre muito, deixe fluir. Se procu-
ra uma amor para chamar de seu, pode ver a lista de contatinhos 
que o coração vai apontar o número do WhatsApp.

A pandemia está passando, mas tenta até hoje e às vezes consegue, 
levar nosso olhar para escassez, fuja, saia correndo como o “Forrest 
Gump” e desfoque. Parece que com tanta coisa acontecendo no 
dia a dia, os voos maiores vão sendo perdidos, não, não e não! Os 
grandes voos estão aí, em processo de amadurecimento e, enquanto 
isso, seu dia a dia fica cheio de assuntos para resolver. Há um ditado, 
que diz: “É no fim da pista que o jato decola”. Organize tudo, crie um 
fundamento sólido e siga em frente virginiana, sua hora está che-
gando. Nas finanças é tempo de rever alguns gastos, principalmente 
os maiores, e tentar um entendimento melhor do que é educação 
financeira. Se está procurando trabalho, anote, áreas de vendas 
(inclusive tem vagas aqui no MEON). No amor, se está fixa, não cole 
com ‘super bonder’, afrouxe um pouquinho.  

Os interesses do seu lar e o convívio com os parentes vão ficar 
em evidência , o astro-rei, nosso querido Sol, vai iluminar sua 
vida doméstica e a sua natureza. A vontade de curtir seu canto 
pode bater, você gosta de porto seguro, não é bb. Para não ter 
entreveros, valerá contar até três e ponderar melhor antes de falar 
tudo o que tem vontade aos outros, No amor, pega leve para não 
comprometer a conquista, curta e divirta-se, não precisa tentar 
transformar em casamento, se rolar, vai acontecer, sem pressão. 
Mercúrio encerrou o movimento retrógrado e será seu aliado na 
hora de resolver e desfazer atritos, pode acreditar!

Amorzinho, você está cheia de potencialidades, não é mesmo? 
Não precisa mais aguardar pode começar a experimentá-las e 
fazer o necessário para iniciar o seu processo de realização pes-
soal. As melhores coisas da vida estão ocultas, como sementes 
na terra. Vamos em frente. Na área financeira, analise um inves-
timento proposto na aquisição de um imóvel na planta que você 
recebeu. No amor, sei que está caliente, cuidado para não impres-
sionar demais, depois não vai sair do seu pé, bbzinha. Já ouviu 
aquela música, ‘uma bb dessa nunca mais ele vai ter’ é por aí. E 
como diz Anitta, ‘vai malandra’. No fim de semana uma familiar 
distante pode aparecer e você vai ficar saudosista, será ótimo. 

Nas próximas quatro semanas, o Sol capricorniano vai turbinar 
seu poder de comunicação, especialmente no trabalho. O período 
também será perfeito para ampliar contatos e conseguir uma vaga 
caso esteja sem emprego. Vênus na Casa das Posses do seu 
signo tende a dobrar seus lucros. Marte e Plutão podem tentar au-
mentar sua agressividade no trabalho ou com as pessoas do seu 
convívio, se cuida que não sou babá. Apenas dou um toque de 
leve, gata. Quem tem romance sólido deve o receber, de braços 
beeeem abertos: Mercúrio e Urano juntam forças para aumentar a 
sintonia com seu bem: vocês vão curtir momentos inesquecíveis. 
Na paquera, Vênus vai te deixar a cara e a boca da Cleo Pires no 
pedaço. O que isso significa? Você sabe bebezinha!

 Queridinha e queridão, sabe aquela hora de abaixar a guarda, pois 
bem, ela chegou. Não há alma mais interessada do que a sua, entre 
o céu e a terra, de que as discórdias sejam superadas e tudo retorne 
a níveis normais de harmo-nia, sei disso, e você não é de encrenca. 
Porém, como isso não depende apenas de sua vontade, mas tam-
bém a das pessoas envolvidas, seria melhor sossegar e aguardar 
para ver o que acontece, faça a sua parte e só. No trabalho, você 
vai se surpreender com um elogio que desencadeará várias possibi-
lidades. Será entre terça e quinta. No amor, se estiver postergando 
assumir, assuma, será cobrada neste propósito e é sério, nada de 
amor de que. Beijo e um ótimo entardecer.

Suas quatro próximas semanas, serão ensolaradas e durarão 
até março. Acabou qualquer sinal de inferno astral. Sim esca-
pou ilesa. Nessa posição, o Sol muda um pouco o seu com-
portamento. Você tende a se isolar mais do que o normal no 
trabalho e só entrega suas emoções para as pessoas realmen-
te íntimas. Financeiramente, é um período que exige cautela: 
há risco de fraude em transações, contratos e acordos. Vênus 
despejando vibração nas suas amizades, o que pode fazer 
com que você olhe de um jeito diferente para uma pessoa da 
turma e vai pegar. Isso mesmo, predadora. Quem já tem um 
love vai precisar encanar menos no dia a dia e, se for preciso, 
reinventar o relacionamento.

Áries

Leão

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Câncer
(21/06 - 22/07)

Escorpião

Peixes

(23/07 - 22/08)
(23/08- 22/09)

(23/09 - 22/10) (23/10 - 21/11)

(21/01 - 19/02) (20/02 - 20/03)

(22/12 - 20/01)

Sagitário
(22/11 - 21/12)

(21/03 - 20/04) (21/04 - 20/05) (21/05 - 20/06)

CRUZADINHA
HORIZONTAIS
1. Segunda letra do alfabeto grego. (4) 
3. Doença que surge rapidamente num determinado lugar. (8) 
8. Relativo a idade (feminino, plural). (7) 
10. Organismo que pertence ao Reino Fungi. (5) 
11. Clérigo, sacerdote. (5) 
12. Termelétrica: _ + elétrica. (5) 
14. Animal carniceiro conhecido pela sua “risada” (plural). (6) 
16. Descuidado, negligente. (6) 
18. Divisões numa piscina. (5) 
19. Em + uma (plural). (5) 
22. É usada como esfregão de banho. (5) 
23. Projeto irrealizável, fantasioso (plural). (7) 
24. Esqueleto, em inglês. (8) 
25. Manifestação de repúdio coletiva em forma de gritos e assovios. (4)

Fonte: www.rachacuca.com.br

VERTICAIS
1. Grã-_: Ilha onde ficam Inglaterra, País de Gales e Escócia. (8) 
2. Efeito de toar. (5) 
4. Antiga moeda espanhola. (6) 
5. Ato de diferir. (11) 
6. Plural de “montão”. (7) 
7. Preposição, logo depois. (4) 
9. Ato ilegal. (11) 
13. Tomada pela ira, furiosa. (8) 
15. Dor de ouvido, em inglês. (7) 
17. Falso, virtual. (6) 
20. Em grande número, abundante (feminino). (5) 
21. Parte de um chapéu (plural). (4)

Horóscopo
POR ZAIRA MARIA OLOFF

Se quiserem mais conselhos, redacao@meon.com.br
Prestigiem a Zairinha, aqui

31 São José dos Campos, 14 de fevereiro de 202231

Está sonhando alto, não é? Pode sonhar rubizinho, vai acon-
tecer. O Sol já ingressou há uma semana no seu horóscopo e 
ampliou seus talentos, suas habilidades e aponta boas chan-
ces de sucesso. Se depender do astro- -rei, um período mais 
próspero já chegou. A Lua mudou para a fase Crescente em 
seu signo no mesmo dia e até poderia dar uma força, queri-
dinhas que estão na pista podem se animar com paqueras 
de outros lugares, mas Vênus se estranha com Marte e avisa 
que decepções não estão descartadas. No romance, a dica 
é espantar atritos e reforçar a sintonia com o mozão. Um ex 
pode mandar um beija-flor na sua porta e ai você decide.

Está meio seduzida por uma novidade e está deixando essa 
atração interferir na manutenção de tudo que está em anda-
mento, sei disso, sou vivida, mas também posso afirmar que 
você deve manter a cabeça no lugar e não parar de sonhar, 
mas ficar mais perto de sua realidade atual, cumprir as tare-
fas cotidianas, os combinados bbzinha. Sem isso, o sonho 
só será sonhado, evite perder o foco, e que sou eu para falar 
isso, não é? Mas desta forma poderá desfrutar além do hoje, 
no amanhã é claro. No amor, se já está firme no rala e rola, 
continue, não fique romanceando passados e invista. Na 
procura, a partir de quarta, pode começar a pintar, e pode 
dar pinta para rimar, ouviu?




